



# Protokoll der FSR-Sitzung

Sitzungsleitung & Protokollführung:  
Patrick Walkowiak

08. April 2021

Beginn: 14:15 Uhr

**Anwesende Ratsmitglieder:** Jurek Völp, Daniel Petrasch, Henri Cecatka, Jannik Gondolf, Marina Falke, Alexander Schicke, Fabian Knödel (ab 14:30), Patrick Walkowiak

**Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder:** -/-

**Beschlussfähigkeit:** festgestellt

**Nächste Sitzung:** Donnerstag, 15. April 2021 um 16:00 Uhr c. t. über  
BigBlueButton: <https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>

## TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick wird als Sitzungsleitung und Protokollführung vorgeschlagen; es gibt keine weiteren Vorschläge. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Damit übernimmt Patrick Walkowiak Sitzungsleitung und Protokollführung.

## TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

- TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
- TOP 2: Tagesordnung
- TOP 3: Genehmigung von Protokollen
- TOP 4: Post
- TOP 5: Berichte aus den Arbeitskreisen
- TOP 6: Berichte aus den Gremien
- TOP 7: Bericht des Sprechers
- TOP 8: Vorbereitung der FSVV
- TOP 9: Verschiedenes

Es gibt keine Änderungsanträge, die Tagesordnung wird somit einstimmig angenommen.

## TOP 3 Genehmigung von Protokollen

Es wird die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 31. März 2021 beantragt. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## TOP 4 Post

Es kam keine relevante Post.

## TOP 5 Berichte aus den Arbeitskreisen

**AK ZaPF 2022** Der AK hat dem StAPF wie aufgetragen mitgeteilt, dass der Fachschaftsrat zur Ausrichtung einer ZaPF im Sommersemester 2022 bereit steht. Es wird darum gebeten die ZaPF ab kommender Woche zu einem regelmäßigen Tagesordnungspunkt zu machen. Die Kernverantwortlichen haben bereits mit der Planung der Organisationsstruktur begonnen; der Verantwortlichenkreis sollte jedoch noch erweitert werden. Die Fachschaft Physik Hamburg ist bereit unterstützend tätig zu werden. Die Fachschaften Dortmund und Duisburg-Essen haben bisher keine Rückmeldung gegeben.

## TOP 6 Berichte aus den Gremien

**Prüfungsausschuss** Auf der kommenden Sitzung des Prüfungsausschusses soll auch ein Entwurf für eine neue Master of Science Prüfungsordnung diskutiert werden. Dieser Entwurf ist den Ausschussmitgliedern jedoch bislang nicht zur Verfügung gestellt worden.

Zudem wird erwogen die (unbenotete) Prüfungsform der Veranstaltung „Grundlagen der Quantenmechanik und Statistik“, welche der Quantenmechanik-Theorie-Veranstaltung für 2-Fach-Bachelor entspricht, dieses Jahr auf eine mündliche Prüfung oder einen Übungschein umzustellen. Hierzu gibt es unter den Anwesenden keine Meinung.

## TOP 7 Bericht des Sprechers

**SHK-Stelle zur Skriptübersetzung** Die Beantragung der Stelle wurde bislang versäumt.

**Website-Überarbeitung** Es wurde mit der Überarbeitung der Website begonnen. Der aktuelle Stand ist online einsehbar, die Änderungen sind jedoch noch sehr unvollständig. Das neue Website-„Konzept“ beinhaltet eine Umstellung auf weitgehend „zeitlose“ Angebote, welche einen geringen Wartungsbedarf haben, da die Aktualisierung der Website in der Vergangenheit stets vernachlässigt wurde. Die Website ist zudem für die Bewerbung unserer Veranstaltungen eher nachrangig, da Rundmails und Aushänge seit vielen Jahren der gängige Veröffentlichungsmechanismus sind. Die vorgenommenen Änderungen werden befürwortet.

**Haushaltsplan** Es wurde ein Fehler im Haushaltsplan entdeckt, welcher noch bis zur Vollversammlung zu beheben ist. Ausgaben in die Rücklagen wurden nicht korrekt verbucht, sodass ein zu hoher Überschuss angegeben wird. Es ist nicht davon auszugehen, dass hierdurch Finanzierungsprobleme für die Fachschaft entstehen.

**Helpdesk Physik** Die Anstellungen für den Helpdesk Physik gehen erneut an das Personal aus dem vergangenen Semester. Patrick kümmert sich darum die Informationen und Termine zum Helpdesk zu veröffentlichen.

## TOP 8 Vorbereitung der FSVV

**Umsetzung der FSVV** Man sieht sich zur Terminfindung weiterhin außer Stande, da mit der vorgesehenen Wahlleitung auf der Versammlung noch keine Absprachen getroffen werden konnten. Die Terminfindung wird auf die kommende Sitzung vertagt. Das Dekanat/Prüfungsamt hat hierzu ebenfalls keine Rückmeldung gegeben.

Es werden die relevanten Punkte für die Tagesordnung gesammelt:

TOP 1 Formales und Begrüßung

(a) Festlegung der Protokollführung

(b) Festlegung der Sitzungsleitung und Wahlleitung

(c) Festlegung der Tagesordnung

TOP 2 Bestätigung des Wahlsystems für diese Versammlung

TOP 3 Bericht aus dem Fachschaftsrat

TOP 4 Bericht aus den Gremien

TOP 5 Bericht des Finanzbeauftragten

TOP 6 Entlastung des alten FSR, des Finanzbeauftragten und der Kassenwarte

TOP 7 Wahl eines neuen Fachschaftsrates

TOP 8 Erstellung der Wahlliste für die Fakultätsratswahlen

TOP 9 Verabschiedung einer neuen Satzung und Inkraftsetzen eine GO für den FSR

TOP 10 Verschiedenes

Es werden weitere Kandidaturen für den Fachschaftsrat bzw. die Wahlliste für den Fakultätsrat gesammelt und die Liste wird aktualisiert (siehe unten). Es wird zudem darauf verwiesen, dass geplant ist den Vorschlag der Wahlliste zum Fakultätsrat erst auf der letzten Ratssitzung zu verabschieden und die Kandidaturen für diese Liste eher Bereitschaftserklärungen sind.

**Kandidaturen für den Fachschaftsrat** Lennart Ahrens • Milana Bardakova • Simon Bohn • Henri Cecatka • Jan Espey • Marina Falke • Martha Finke • Jannik Gondolf • Luis-Paul Heinz • Vivien Köhler<sup>1</sup> • Elia Jüngling • Katharina Leitmann • Hendrik Meinert • Daniel Petrasch • Alexander Schicke • Emre Sitti<sup>1</sup> • Jurek Völp

**Kandidaturen für die Wahlliste zum Fakultätsrat** Lennart Ahrens • Marina Falke<sup>2</sup> • Martha Finke • Jannik Gondolf • Fabian Knödel<sup>2</sup> • Katharina Leitmann • Hendrik Meinert • Jurek Völp

---

<sup>1</sup>Schriftliche Kandidatur an den Fachschaftsratsverteiler

<sup>2</sup>Es handelt sich um vorläufige Kandidaturen. Hier könnte es noch zu Veränderungen kommen.

## TOP 9    Verschiedenes

Marina erläutert, dass sich zur Zeit ein Verein namens „Klimawende Bochum“ gründet, welcher insbesondere auch eine Petition an den Rat vorbereitet sich mit dem Thema Klimawandel zu befassen. Sie möchte zu dieser Petition gerne etwas Werbung über den Verteiler fachschafts@physik.rub.de machen, zudem würde sie gerne eine Sammelstellte im Fachschaftsraum einrichten. Ihr Anliegen findet beim Rat Unterstützung, wegen der aktuellen Situation wird eine Sammelstelle an der (geschlossenen) Universität zum jetzigen Zeitpunkt jedoch ausgeschlossen. Sie wird darum gebeten sich zu einem späteren Zeitpunkt an den dann zuständigen Rat zu wenden.

Es werden ausstehende AK-Projekte diskutiert. Der Arbeitskreis Kernspalter meldet, dass eine Vervollständigung des Projekts bis zur kommenden Vollversammlung eher ausgeschlossen wird. (Sollte der nächste Rat das Projekt fortsetzen), so scheint eine Veröffentlichung im Sommersemester möglich.

Ende: 14:56 Uhr